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动态汇文 体

    遗憾无缘本赛季中超总决赛

后，上港似乎有些失去了前进的动
力和方向。昨晚的季军争夺战首回

合，佩雷拉的球队又以 1比 2?给
了老对手北京国安，若是第二回合

不能翻盘，上港有可能丢失下赛季
的亚冠名额。不过比结果更让人感

到苦涩的，是球员们在赛场上略显

无精打采的表现。对主帅佩雷拉而
言，找回球队的精气神，是当前的

第一要务。
佩雷拉本场依然派出了胡尔

克和穆伊两名外援，杨世元、吕文
君和李圣龙等之前表现出色的本

土球员悉数上阵。开场后，上港一
度展现出了与前几场不同的状态，

球员跑动多了，攻防节奏也快了。
但国安大将李可的意外拉伤，不仅

打乱了国安主帅热内西奥的部署，
也无意间“破坏”了上港的节奏。随

后的时间里，佩雷拉的球队再次犯
下了老毛病，前场没有太多亮点，

防线又没能顶住对方的反击，最终
被巴坎布和池忠国各进一球。好在

李圣龙在终场前头球破门，给下周

三的次回合赛事，留下了悬念。

然而“歌王”李圣龙的连场发
挥，并不能掩盖上港整体表现欠佳

的事实。比赛中的一个细节，或许
就能说明问题，面对后场队友的传

球，上港球员大都选择在原地等
待，而国安的队员却是边跑动边接

球，更加积极的比赛状态，直接让

“御林军”拿到了更多的反击机会。
看着对方球员一次次奋不顾身地

断抢上港的传球，不知站在教练席
边的佩雷拉作何感想？

因为今年联赛的特殊赛制，除
了恒大与苏宁的争冠对决，以及武

汉和石家庄的保级大战，其他比赛
都被冠上了“走过场”的形容词，但

这样的比赛，往往最能看出一支球
队的气质。上港昨晚的松散表现，

显然不是常年稳居联赛前三球队
应该出现的。对于在国内和洲际两

条战线上都力求有所收获的上港
而言，这场失利更像是一次训诫，

明白地告诉教练组和全体队员，无
论比赛性质和结果如何，球队的那

股气，绝不能丢！
本报记者 陆玮鑫

    央视五套今天 19时 30分将转播中超冠亚
军决赛首回合江苏苏宁与广州恒大比赛实况。

    对于上港而言，现如今可能是

过去几个赛季中最困难的时刻。

不仅球队核心奥斯卡无法登场，而

且一旦再输国安只能拿到联赛第

四。被挤出前三或 6?首次无缘亚
冠，都将导致曾经的中超冠军创下

最差战绩。

最近 6场比赛，常规时间一胜

难求，佩雷拉和他的球队一定是遇
到了某些问题。 在强敌国安面前，

随着攻防大腿奥斯卡的缺阵，差点
被对手打爆，七连胜的傲娇历史也

就此成为过去。 残酷的竞技场，有
些时候，天堂和地狱往往就在一线

之间。

但客观来说，昨晚上港队的表

现，还是比预想的要好一些。 以残
阵双外援对阵国安的四大外援，只

输了一个， 李圣龙在第 91分钟的

进球更是体现了 “不抛弃不放弃”

的精神。 佩雷拉赛前所强调的“斗

志”，多少还是有所体现的。

下一场，不能再输了，怎么办？

国安依然还是那样强大，上港只能

想办法比对手更强大。除了精神斗
志层面，在战术设计、人员安排方

面， 同样需要佩雷拉多想些办法。

既然缺兵少将的申花能在两回合

比赛中逼平上港，纸面实力比申花

强的上港为何不行？

当然， 在这样的困难时候，外
界也应该给球队更多一点耐心和

支持。正如那句话所言，“赢球一起
狂，输球一起扛”。一支球队的状态

总会有起伏，赛季仍未结束，还是
多为上港打打气吧。

扛过去 ◆ 关尹

抢第三上港首回合憾负国安

球可输气不可泄
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体坛观察
    跟库里比身高，与恩比德比臂长，

和奥尼尔比谁的脚大，在由 5661张帕
尼尼球星卡拼成 NBA字样的墙前同马

刺吉祥物合影……这几天的进博会上，
一站式体验 NBA各类互动游戏吸引了

诸多参观者。
本届进博会的一大亮点，是首次设

置了体育用品及赛事专区。诸多知名

体育品牌入驻进博会，创新、跨圈、融
合，他们看中的是中国体育市场这片快

速发展的热土。

黑科技亮点多
NBA 在展台上不遗余力地“拉

拢”中国球迷。在电子互动大屏上，点

击对应年份的篮球，即可观看很多珍
贵的 NBA 历史视频，1979 年华盛顿

子弹队在北京和上海进行表演赛、
2002 年姚明当选状元秀……两侧照

片则是在 NBA 赛场上挥洒过汗水的

中国面孔。
篮球互动不再是单纯的投篮 PK，

NBA在这里设置的篮球公园，甚至在
全明星赛上都还没做过。地面和墙体

由雷达重力感应屏拼接而成，可在科技
感十足的体验间完成投篮上分。30秒

内，脚下的感应地面会自动定位投篮位
置来计算分数，排名会在现场投影墙上

实时显示。走入一间特殊的“摄影棚”
内，一圈摄像头 360度环绕设置，可以

将上篮、扣篮的每一个帅气动作记录得
清清楚楚，实时生成动图回传至手机，

方便发朋友圈秀一把。VR观影互动区

域将互动者拉回到 NBA球赛现场，身
临其境感受一场场经典比赛。

依靠跨界创新融合和技术迭代，创
造出未来体育用品新的智能化应用场

景，以适应未来体育消费者新的运动需
求。不只是 NBA，其他体育品牌展商亦

各显神通，在进博会上展示一项项“黑

科技”，很有吸引力。
第二次参加进博会的迪卡侬带来

了创下吉尼斯世界纪录的“2秒快开帐
篷”。一旁陈列的一艘皮划艇看似貌不

惊人，实则大有来头，折叠完成后，仅有
行李背包大小，充气后可以横渡格陵兰

岛。亚瑟士从日本带来先进的步态测试
仪器，仅需短短几步，即可测出参与者

的姿势年龄、速度年龄等数据，并根据
个体的实际情况提供身体肌肉训练的

参考建议。

扎根中国市场
为什么本届进博会可以吸引体育

品牌大规模入驻？显然，这与中国市场

的强势复苏和体育消费潜力有关。
前不久发布的《2020年大众健身

行为和消费研究报告》指出，疫情期间
大众持续保持健身参与率达到 93%，

体育用品的消费率达到 65%，平均消

费金额 1972元，有超过 86%的受访者
预期将来特别是疫情结束以后，将加大

健身行为的参与度。“进博会+体育”通
过带动消费升级、产业升级、贸易升级，

将发挥上海全球体育高端资源的“集聚
平台”效应、国际知名体育城市的“上海

品牌”效应、连接国内国际体育市场的
“开放枢纽”效应。

本报记者 陶邢莹
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■ 特殊摄影棚 360度记录每个打球动作
本版图片除署名外均为记者 李铭珅 摄

▲ 耐克旧鞋回收做成盆景

■ 李圣龙扳回一球
图 IC

■ 在进博会
体验 F1电竞


